

INVIRTIENDO EN LOS CULTIVOS AGRÍCOLAS TRADICIONALES PARA ASEGURAR ALIMENTOS Y NUTRICIÓN EN TOGO

Lydia Peroni

La República de Togo participa en la Expo Exposición Universal de Milano 2015 presentando los cereales y los tubérculos como la base de su dieta.

Invirtiendo en sus producciones agrícolas tradicionales, en 2015 el país registró excedentes de alimentos. Según el Ministro togolés de Agricultura, 156.000 toneladas de cereales, 745.000 toneladas de tubérculos y 136.000 toneladas de hortalizas constituyen la reserva alimentar del país.

Las principales fuentes nutricionales de la población urbana y rural provienen del maíz, arroz, sorgo, mijo, fonio, ñame y de la yuca. La República de Togo participa a la EXPO con el tema *La Contribución de Cereales y Tubérculos a la Seguridad Alimentaria y Nutricional del Pueblo de Togo*.

Las actividades agrícolas emplean una gran parte de la población del país, cerca del 70 por ciento, suministrando alimentos a toda la población. La dieta diaria se compone principalmente de productos cultivados localmente, en particular de cereales y tubérculos.

El Gobierno de Togo implementa un Programa Nacional de Seguridad Alimentaria (PNSA) para garantizar la seguridad alimentaria y nutricional, sin discriminación, a todos los sectores de la población. Las acciones del programa incluyen tanto la producción de alimentos que la vigilancia nutricional.

La estrategia general prevé la intensificación de los métodos de cultivo, para hacer frente a la degradación de los suelos, la gestión de las aguas para asegurar la producción, la creación de un sistema con mejor rendimiento para el almacenamiento y procesamiento de los alimentos, la mejora de la logística y las prácticas de comercialización de los cereales y productos derivados. La estrategia se basa sobre el derecho



a la alimentación y el buen gobierno en torno a la alimentación y a la nutrición. En este marco, por ejemplo, una especial atención es dirigida a las necesidades de los productores agrícolas, que son los más pobres y más vulnerables. El Programa pone un gran énfasis en la reducción de las desigualdades, como estrategia para asegurar un crecimiento económico inclusivo en la agricultura y la reducción efectiva de la pobreza.

En este marco, se apoyan los pequeños productores y los grupos vulnerables (mujeres, jóvenes desempleados y agricultores sin tierra) para que tengan un mejor acceso a fertilizantes y semillas para cultivos de alimentos (cereales, legumbres, tubérculos y raíces, y horticultura). También se realizan acciones para específicas para los jóvenes de las zonas rurales, que reciben apoyos para establecerse en sus territorios y diferentes oportunidades que les permiten fortalecer la producción y contribuir al desarrollo del país.

Con este enfoque innovador e invirtiendo en las producciones tradicionales, Togo ha registrado excelentes resultados en el plan agrícola. El ANSAT, una agencia del gobierno bajo la supervisión del Ministerio de Agricultura, asegura la seguridad alimentaria y la protección de los productores contra los compradores y los especuladores privados.

La participación de la República de Togo en la Expo Milano 2015 dentro del *Cluster Cereales y Tubérculos* representa una oportunidad para promover esta estrategia nacional innovadora, los productos agrícolas tradicionales, las recetas y los valores culturales del país.

Para saber más

[Presentación en el sitio web de Expo 2015](#)

[Presentación en el sitio web de EXPO 2015](#)

[Grains protagonists at EXPO 2015](#)

[Artículo en Africa Top Success](#)

